
從事奉到感恩(上) 

柯尊輝牧師 

主所愛的蘇牧師，田牧師，蘇長老，各位執事及弟兄姊妹，主內平安。 

想不到第一次在這月刊平台與大家分享之時，也是我在此最後一次的分享。

時間過得真快，六個月與弟兄姊妹的相處和事奉就這樣要結束了，心情總是有點

不捨。 

現讓我分享這半年事奉的感受點滴。 

首先我要感謝父上帝。84 年九月我以神學生的身份來到靈安堂實習，當時的

堂址仍是在藍田，在那裡認識了我的另一半（余麗薇姊姊），她是詩班長兼指揮。

86 年神學畢業，並於同年我們結婚了，師母也跟隨著我前往所牧養的堂會事奉。

我的婚姻與靈安堂都有著特別的關係（我也是半個女婿）。今天，我能夠在靈安堂

有半年的事奉，實在要感謝父上帝的恩典，若不是父上帝的恩領，我絕不會在大

家當中有這半年事奉的機會。 

猶記得有一天，當我靈修結束禱告的時候，我向上帝訴說我心裡的負擔：「上

帝啊！我實不甘心就這樣退休完結了我一生的事奉，我仍未見到我的「夢想」，就

是一所讓聖靈自由運行和彰顯，且宣講上帝純淨恩典福音的教會。我深知教會的

存在就是要宣講耶穌和衪無條件的愛和恩典，這點「火」仍然在我心裡燃燒，在

這所教會內，傳道人只專注宣講恩典福音，而無須操心教會的行政，這就實踐了

牧職的本位。 

就在那天，我接到蘇牧師的來電，她告知其手術需要半年的休養，而堂會需

要有同工作支援，她希望我能拔刀相助作堂會半職的同工。原先是一年的邀請，

後來為了要減輕壓力讓事情得以成就，就把一年改為半年。從邀請時間的角度來

看，確是有上帝的印證，且也乎合我以上兩個的期望，所以我心裡想：既可讓蘇

牧師專心休養和康復，又可操練我事奉的心志與能力和測試自己是否適合出來服

事，最後我答允蘇牧師的邀請，初嘗「完夢」的滋味。 

在此，我要多謝蘇牧師的錯愛及包容，她不厭棄我的軟弱，給我重投事奉的

機會。但願這半年能帶給她的是安心休養，重新得力，而不是添煩添亂幫倒忙。

我五年沒有牧會了，加上已經進入退休階段，總是力不從心又「甩甩漏漏」，包括



有：忘記關掉教會的冷氣，忘了帶教會的鎖匙，兩次忘記帶備個人電腦 USB，帶

領查經又未如理想等等。起初，我心想一星期三天工作是很容易的事情，但其實

對一位中等能力又要兼顧孫兒的老人家來說是有難度的。30年的事奉都是全職，

未曾嘗過半職，一星期只有一天來預備星期六日的事奉實在是不足夠的，所以，

我在家裡一有空就預備講章、課程、搜集資料和閱讀至深夜。感謝主，雖有難處

與不足，主耶穌的恩典仍是足夠我用，祂使我可以安然渡過。然而經過這六個月

初嘗「完夢」的嗞味，我也需要休息一會，以及重新思想是否要打消念頭，再次

專心照顧孫兒。畢竟家庭事奉都是重要的事奉，故請大家體諒未能再延長事奉的

日子。 

在靈安堂事奉期間，我最大的挑戰是面對很多陌生的臉孔，因徐牧師與巫牧

師都相繼離職。但最意想不到，就是重遇多年前曾一同參與內地短宣的田珮晶牧

師，這使我感到上帝的恩典和預備是豐富的。田牧師原先要往以色列進修希伯來

文，但因疫情關係上帝並沒有開路，讓她可以再度留下來幫蘇牧師一把，這使我

感受到靈安堂是有上帝特別的眷顧和恩領的。田牧師的事奉，除了紓緩了蘇牧師

的工作和壓力之外，也成了我的幫助。她使我的事奉不至孤單和乏力，她經常的

鼓勵我：「你得嘅」為我打氣加油，甚至幫我製作主日學第一課的簡報，使我能專

心順利的教學，我真的要感謝田牧師。 

作者為堂會半職同工 


